



Aus dem Gemeinderat

In der Sitzung am 11.01.2022 wurden im öffentlichen Teil u.a. folgende Punkte behandelt:

Erlass einer Archivsatzung

Die Gemeinde Waakirchen erlässt eine gemeindliche Archivsatzung, entsprechend der Mustersatzung.

Beschluss: Der Gemeinderat beschließt die gemeindliche Archivsatzung (Satzung über die Aufgaben und die Benützung des Gemeindearchivs Waakirchen) entsprechend dem Satzungsentwurf zu erlassen.

Bürgerwerkstatt Waakirchen; Antrag auf Finanzierung einer Auftaktveranstaltung

Die Bürgerwerkstatt Waakirchen beantragt eine Auftaktveranstaltung zur Gründung eines entsprechenden Arbeitskreises professionell moderieren zu lassen und legt hierzu die beigefügten Kostenangebote vor. Beide Angebote belaufen sich jeweils über 30.000,- €. Zwischenzeitlich haben sich jedoch weitere Bürger*innen gemeldet und mitgeteilt, dass sowohl die Bereitschaft zur Mitarbeit als auch zur selbstständigen Organisation einer Auftaktveranstaltung vorhanden sind. Im Verlauf der Beratung werden die vorliegenden Angebote als zu teuer erachtet. Zwar wird mehrfach betont, dass eine neutrale Moderation der Gründungsversammlung für erforderlich gehalten wird, jedoch die Bereitschaft zum ehrenamtlichen Engagement gelobt wird und auch in Anspruch genommen werden soll. Auch wird vorgeschlagen nicht nur öffentlich einzuladen, sondern ergänzend auch gezielt Bürger*innen nach einem Zufallsprinzip auszuwählen und von der Gemeindeverwaltung anzuschreiben. Nach weiterer Aussprache fasst der Gemeinderat folgenden

Beschluss: Die Beauftragung einer Beratungsfirma für die Durchführung der Auftaktveranstaltung wird abgelehnt. Diese Veranstaltung wird von Ehrenamtlichen in Zusammenarbeit mit der Gemeindeverwaltung organisiert werden. Für die Moderation der Versammlung soll eine neutrale Person gefunden werden.

Bündnis `90/Die Grünen Waakirchen Schaftlach; Einrichtung eines Bücherschranks

Es wird die Einrichtung eines sog. „Bücherschranks“ beantragt. Der Vorsitzende hat jedoch zwischenzeitlich mit dem Lions-Club Schliersee - Holzkirchen ein entsprechendes Gespräch geführt und die Zusage erhalten, dass der Gemeinde insgesamt drei Bücherschränke zur Verfügung gestellt werden. Ein vierter kann günstig dazu erworben werden. Somit müssten lediglich noch die Aufstellorte benannt werden. Das Engagement des Vorsitzenden wird allgemein begrüßt, und ergänzend darauf hingewiesen, dass für diese Bücherschränke auch ehrenamtliches Betreuungspersonal benötigt wird. Die optische Gestaltung könnte über ein ggf. Jugendprojekt umgesetzt werden.

Beschluss: Nach kurzer Beratung werden folgende Aufstellorte bestimmt: Waakirchen, Nähe Kirche / Post; Schaftlach, Bahnhof; Marienstein, Nähe ehem. Schulhaus; Piesenkam beim FW – Haus. Ergänzend sollen ehrenamtliche Helfer im Gemeindeboten gesucht werden.

Bündnis `90/Die Grünen Waakirchen Schaftlach; Aufnahme der Gemeinde Waakirchen in die Liste der bayerischen Gemeinden mit angespanntem Wohnungsmarkt als Voraussetzung für die Geltung der zum 01.01.2022 aktualisierten Bayerischen Mietpreisbremse

Es wird beantragt, dass die Gemeinde Waakirchen anstrebt in die Liste der Gemeinden mit angespanntem Wohnungsmarkt aufgenommen zu werden. Im Erfolgsfall würde dann auch in der Gemeinde Waakirchen die gesetzliche Mietpreisbremse gelten. Eine Nachfrage beim Justizministerium hat ergeben, dass eine nachträgliche Aufnahme in die Verordnung nicht mehr möglich ist. Dennoch wird mehrheitlich eine zumindest künftige Aufnahme befürwortet. Betont wird jedoch auch, dass die Mietpreisbremse nur bedingt geeignet ist den angespannten Wohnungsmarkt zu entlasten. Vielmehr sei weiterer kommunaler Wohnungsbau gefragt um insbesondere Wohnungen für weniger gut Verdienende bereitstellen zu können.

Beschluss: Nach weiterer Beratung beschließt der Gemeinderat mehrheitlich, die Verwaltung zu beauftragen die Aufnahme der Gemeinde Waakirchen in die „Liste der Gemeinden mit angespanntem Wohnungsmarkt“ zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu realisieren.

Markus Liebl